

VII CUMBRE IBEROAMERICANA



FOTO DE FAMILIA Parte de los mandatarios saludan durante la tradicional foto antes del inicio de la cumbre. En segunda fila, juntos, Aznar y Castro. Un poco más a la izquierda, el Rey Don Juan Carlos.



SONRISAS El Rey y Castro tuvieron un efusivo saludo. En la imagen, ambos se dirigen a hacerse la foto de familia.

El Rey media entre Aznar y Castro

Don Juan Carlos propició un encuentro informal entre el presidente español y el cubano

ANTONIO MARTÍNEZ (EFE)
Margarita (Venezuela)

La primera jornada de la VII Cumbre Iberoamericana permitió ayer un acercamiento de posiciones en las relaciones de Cuba y España, propiciado por la evidente voluntad del Rey Don Juan Carlos, del presidente cubano, Fidel Castro, y del jefe del Ejecutivo español, José María Aznar.

Los tres mandatarios evidenciaron el deseo de, al menos en el capítulo de gestos, relajar las tensas relaciones entre los dos países, si bien en los discursos formales las posiciones de ambas naciones discurrieron por caminos claramente diferentes.

El de ayer fue el primer gesto significativo entre Aznar y Castro desde la cumbre del año pasado, celebrada en Chile, que trajo tensiones entre los dos países. En aquella ocasión, Aznar pidió al presidente cubano que "moviera ficha", refiriéndose a que diera pasos hacia la demo-

cratización de la isla. La frase de Aznar provocó entonces una airada e irónica respuesta del líder cubano.

La VII Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno de los países iberoamericanos fue inaugurada ayer en Isla Margarita (Venezuela), en presencia de los Reyes de España, los presidentes y primeros ministros de España, Portugal y 18 países de América Latina y el Caribe y el ministro de Exteriores de Ecuador, José Ayala, repre-

sentando al presidente Fabián Alarcón, ausente por la emergencia creada en su país por el fenómeno meteorológico de "El Niño".

José María Aznar, en su alocución al plenario de la Cumbre, destacó la advertencia hecha a Cuba, aunque sin citarla, de que los principios democráticos deben ser respetados por "todos" los Estados miembros. El presidente español insistió en la necesidad de respetar las normas de la democracia sin excepciones al hacer una llamada "a la defensa constante" de estos principios, "cuando casi todos nuestros países disfrutan de regímenes políticos que los compar-

ten". El Rey abundó también en esta línea al recordar que "los principios democráticos, los principios de tolerancia y de diálogo, de respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales" son los "pilares básicos" de la Comunidad Iberoamericana de Naciones.

En clara alusión a Cuba, Aznar destacó que "casi todos nuestros países disfrutan de regímenes con los mismos valores"

Dificultades y mordazas

Veintidós medios de comunicación internacionales protestaron ayer, en una carta remitida al presidente venezolano Rafael Caldera, a causa de las dificultades que han encontrado para cubrir las informaciones de la cumbre iberoamericana. Los periodistas denunciaron las "lamenta-

bles y desconcertantes condiciones" en que tienen que realizar su trabajo debido a las "excesivas precauciones" adoptadas por las autoridades venezolanas ante el evento. Precisamente, el presidente Rafael Caldera propuso, sin éxito, la inclusión en la agenda de un apartado referente al derecho a "una información veraz". Caldera lamentó que los periodistas puedan "decir lo que quieran".